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ATA DA PRIMEIRA REUNIÃO DE FUNCIONAMENTO 

(MANDATO DE 2021-2025) DA ASSEMBLEIA 

MUNICIPAL DE CARREGAL DO SAL (ARTIGO 45.º DA 

LEI N.º 169/99, DE 18 DE SETEMBRO, NA SUA 

REDAÇÃO ATUAL), REALIZADA NO DIA 16 DE 

OUTUBRO DE 2021:------------------------------------------------------------  

 ------------- Aos dezasseis dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e um, pelas 

onze horas e quinze minutos reuniu, pela primeira vez, a Assembleia Municipal de 

Carregal do Sal, nos termos e para os efeitos do que dispõe o número um do artigo 

quadragésimo quinto da Lei número cento e sessenta e nove barra noventa e nove, de 

dezoito de setembro, na sua redação atual, no Salão Nobre do Edifício dos Paços do 

Concelho, nesta Vila de Carregal do Sal, sob a presidência de Cilene Gomes Lindinho, 

secretariada, respetivamente, por  Carlos Alexandre Pais Baptista e António Manuel 

Lopes Batista, chamados para a Mesa para exercer as funções de  Primeiro e Segundo 

Secretários, respetivamente.  -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- ABERTURA DA REUNIÃO/SESSÃO. ------------------------------------------------------------------------  

 ------------- Foi registada a presença de todos os membros da Assembleia Municipal, nos 

seguintes termos: Cilene Gomes Lindinho,  António Manuel Vicente Marques, Vasco 

Jorge Matias Antunes de Almeida, Paulo Filipe Rodrigues Cristo, Carina Isabel Pereira 

Pessoa, Sandra Cristina de Oliveira Cortês, Paula Maria Correia Soares, Sérgio Correia 

Costa Rodrigues, António Jorge Ribeiro de Figueiredo, Rui Manuel Mendes Lopes, 

Casimiro Alves Martins Loureiro, Patrícia dos Santos Ribeiro da Costa, Tiago André 

Pereira Afonso, Elisabeta Maria dos Santos Ribeiro Caldeira, António Manuel Lopes 

Batista, Carlos Alexandre Pais Baptista, Nuno Miguel Pais Seabra, António Marques da 

Costa Pinto, Carlos Manuel Teles de Almeida Ferreira Bastos e Adelino Morgado 
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Carneiro. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- Foi registada a presença dos membros da Câmara Municipal: Paulo Jorge 

Catalino de Almeida Ferraz (Presidente) e dos Vereadores Maria Izabel Ferreira Antunes 

d’Azevedo da Silva, José Dias Batista e Luís Humberto da Costa Fidalgo. Não esteve 

presente a Vereadora Ana Cristina Silva Sousa Borges, conforme justificação 

apresentada, arquivada junto ao processo da instalação da Câmara Municipal. --------------  

 -------------- Ao declarar aberta a reunião/sessão, a Presidente da Assembleia Municipal em 

exercício apresentou cumprimentos, desejando um bom trabalho autárquico a todos os 

eleitos que foram investidos nas suas funções. Deu informações pormenorizadas 

relativamente à ordem do dia desta primeira reunião, que tinha como objetivo principal 

a eleição da Mesa (Presidente e Secretários), tendo deixado, de imediato, à 

consideração dos presentes a possibilidade de esta eleição se processar de forma 

uninominal ou por meio de listas. ------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- Colocadas as duas hipóteses ao plenário prevaleceu, por consenso, que a 

votação iria ser feita por listas e, por força do imperativo legal, por escrutínio secreto. ----  

 -------------- Informou que os eleitos locais poderiam apresentar as respetivas listas. -----------  

 -------------- Na sequência do exposto, os eleitos do Partido Socialista apresentaram a 

seguinte proposta: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- Para o cargo de Presidente da Assembleia Municipal – Cilene Gomes Lindinho;  

 -------------- Para o cargo de Primeiro Secretário – Sérgio Correia Costa Rodrigues; --------------   

 -------------- Para o cargo de Segunda Secretária – Patrícia dos Santos Ribeiro da Costa.  ----  

 -------------- Os eleitos do Grupo de Cidadãos Independentes pelo Concelho do Carregal e 

do Partido Social Democrata apresentaram a seguinte proposta: --------------------------------------  

 -------------- Para o cargo de Presidente da Assembleia Municipal – Vasco Jorge Matias 

Antunes de 
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Almeida;

 -------------   ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- Para o cargo de Primeira Secretária – Paula Maria Correia Soares;  --------------------  

 ------------- Para o cargo de Segunda Secretária – Sandra Cristina de Oliveira Cortês. ----------  

 ------------- A Presidente da Assembleia Municipal, na presença das duas propostas 

apresentadas, informou que tinha atribuído às mesmas as letras A e B, nos seguintes 

termos: -  -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- Proposta do Partido Socialista – A; -------------------------------------------------------------------------  

 ------------- Proposta do Grupo de Cidadãos Independentes pelo Concelho do Carregal e do 

Partido Social Democrata – B. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- De seguida, procedeu-se ao início da votação, por escrutínio secreto, finda a 

qual e na presença da Mesa e dos escrutinadores Carlos Alexandre Pais Baptista e 

António Manuel Lopes Batista, foram verificados os seguintes resultados: ----------------------  

 ------------- Lista A – 11 (onze) votos. ----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- Lista B – 9 (nove) votos.-------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- Face aos resultados verificados, nos termos da legislação em vigor, a Mesa da 

Assembleia Municipal ficou assim constituída: -------------------------------------------------------------------  

 ------------- Presidente – Cilene Gomes Lindinho; ---------------------------------------------------------------------  

 ------------- Primeiro Secretário – Sérgio Correia Costa Rodrigues; -----------------------------------------  

 ------------- Segunda Secretária – Patrícia dos Santos Ribeiro da Costa.  -------------------------------  

 ------------- Esgotado o conteúdo legal da ordem do dia desta primeira reunião de 

funcionamento, a Presidente da Assembleia Municipal agora eleita agradeceu a 

presença de todos e a forma como tudo tinha decorrido. ---------------------------------------------------  

 ------------- ADITAMENTO. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- Informou, ainda, que face à urgência de deliberação, de harmonia com os 
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pedidos formulados pela Comunidade Intermunicipal Viseu Dão Lafões e pela 

Associação Nacional de Municípios Portugueses, iria colocar à consideração do 

plenário a possibilidade de aditamento à ordem do dia, nos termos a seguir descritos e 

com fundamento no artigo quinquagésimo da Lei número setenta e cinco barra dois mil 

e treze, de doze de setembro: ------------------------------------------------------------------------------------------------   

 -------------- ELEIÇÃO DOS REPRESENTANTES MUNICIPAIS À ASSEMBLEIA 

INTERMUNICIPAL DA COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DA REGIÃO VISEU DÃO-

LAFÕES. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- ELEIÇÃO DO PRESIDENTE DA JUNTA DE FREGUESIA E SEU SUBSTITUTO, EM 

REPRESENTAÇÃO DE TODAS AS JUNTAS DE FREGUESIA DO MUNICÍPIO DE 

CARREGAL DO SAL, NA ASSOCIAÇÃO NACIONAL DE MUNICÍPIOS PORTUGUESES.----  

 -------------- Colocado em votação o aditamento, o mesmo foi aprovado por unanimidade. -  

 -------------- ELEIÇÃO DOS REPRESENTANTES MUNICIPAIS À ASSEMBLEIA 

INTERMUNICIPAL DA COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DA REGIÃO VISEU DÃO-

LAFÕES. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- Na presença do pedido emanado da Comunidade Intermunicipal Viseu Dão 

Lafões, referente ao assunto supramencionado, a Presidente da Assembleia Municipal 

informou que os eleitos poderiam apresentar as suas propostas, salientando, desde 

logo, que nesta votação apenas os membros que tinham sido eleitos por sufrágio 

universal e direto poderiam exercer o seu direito de voto, ou seja, os Presidentes de Junta 

de Freguesia não poderiam votar. -----------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- A Presidente da Assembleia Municipal rececionou duas propostas, nos 

seguintes termos: 

 -------------- Os eleitos do Partido Socialista apresentaram a seguinte proposta:--------------------  

 -------------- Efetivos: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 ------------- Cilene Gomes Lindinho; --------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- Paulo Filipe Rodrigues Cristo. ----------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- Suplentes:  -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- Tiago André Pereira Afonso; ------------------------------------------------------------------------------------   

 ------------- Carina Isabel Pereira Pessoa. ----------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- Os eleitos do Grupo de Cidadãos Independentes pelo Concelho do Carregal e 

do Partido Social Democrata apresentaram a seguinte proposta: --------------------------------------  

 ------------- Efetivos: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- António Manuel Vicente Marques; --------------------------------------------------------------------------  

 ------------- Casimiro Alves Martins Loureiro. ----------------------------------------------------------------------------  

 ------------- Suplentes:  -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- Sandra Cristina de Oliveira Cortês; --------------------------------------------------------------------------  

 ------------- Paula Maria Correia Soares. ------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- A Presidente da Assembleia Municipal, na presença das propostas 

apresentadas, informou que tinha atribuído às mesmas as letras A e B, nos seguintes 

termos: -  -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- Proposta do Partido Socialista – A; -------------------------------------------------------------------------  

 ------------- Proposta do Grupo de Cidadãos Independentes pelo Concelho do Carregal e do 

Partido Social Democrata – B. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- Antes de dar início à votação recordou que apenas os membros da Assembleia 

Municipal eleitos diretamente poderiam exercer o seu direito de voto e a distribuição dos 

lugares teria de respeitar os critérios do método de Hondt. ------------------------------------------------  

 ------------- De seguida, procedeu-se ao início da votação, por escrutínio secreto, finda a 

qual e na presença da Mesa e dos escrutinadores Sérgio Correia Costa Rodrigues e 

Patrícia dos Santos Ribeiro da Costa, foram verificados os seguintes resultados: -----------  
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 -------------- Lista A – 7 (sete) votos; --------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- Lista B – 8 (oito) votos. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- Face aos resultados verificados, nos termos da legislação em vigor, foram 

eleitos para os respetivos cargos António Manuel Vicente Marques e Cilene Gomes 

Lindinho, passando os restantes elementos a suplentes, em cada um dos 

partidos/grupo de cidadãos, a saber: Paulo Filipe Rodrigues Cristo, Tiago André Pereia 

Afonso e Carina Isabel Pereira Pessoa, do Partido Socialista e Casimiro Alves Martins 

Loureiro, Sandra Cristina Oliveira Cortês e Paula Maria Correia Soares, do Grupo de 

Cidadãos Independentes pelo Concelho do Carregal e do Partido Social Democrata. ------  

 -------------- ELEIÇÃO DO PRESIDENTE DA JUNTA DE FREGUESIA E SEU SUBSTITUTO, EM 

REPRESENTAÇÃO DE TODAS AS JUNTAS DE FREGUESIA DO MUNICÍPIO DE 

CARREGAL DO SAL, NA ASSOCIAÇÃO NACIONAL DE MUNICÍPIOS PORTUGUESES.----  

 -------------- Na presença do pedido emanado da Associação Nacional de Municípios 

Portugueses, referente ao assunto supramencionado, a Presidente da Assembleia 

Municipal declarou aberto o ponto em análise, informando que a Mesa aceitava as 

propostas que os eleitos entendessem por bem apresentar.----------------------------------------------  

 -------------- A Presidente da Assembleia Municipal rececionou apenas uma proposta do 

Partido Socialista, nos seguintes termos: -----------------------------------------------------------------------------   

 -------------- Efetivo: -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- Nuno Miguel Pais Seabra. ----------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- Suplente:  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- Carlos Manuel Teles de Almeida Ferreira Bastos. --------------------------------------------------   

 -------------- A Presidente da Assembleia Municipal, na presença da única proposta 

apresentada, referiu que a forma de votação por parte dos membros da Assembleia 

Municipal, seria sim ou não, não contando os votos nulos e os votos em branco para o 
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apuramento da maioria. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- Procedeu-se ao início da votação, por escrutínio secreto, finda a qual e na 

presença da Mesa e dos escrutinadores Sérgio Correia Costa Rodrigues e Patrícia dos 

Santos Ribeiro da Costa, foram verificados os seguintes resultados: --------------------------------  

 ------------- Sim (a Favor) – 11 (onze) votos; ------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- Não (Contra) – 1 (um) voto; -------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- Em branco – 7 (sete) votos; -------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- Nulos – 1 (um) voto. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- Face aos resultados verificados, nos termos da legislação em vigor, foram 

eleitos o Presidente da Junta de Freguesia de Cabanas de Viriato Nuno Miguel Pais 

Seabra, como efetivo e Carlos Manuel Teles de Almeida Ferreira Bastos, Presidente da 

Junta de Freguesia de Oliveira do Conde, como suplente, em representação de todas as 

Juntas de Freguesia do Município de Carregal do 

Sal. -------  -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- Esgotado o período da ordem do dia e do aditamento aprovado, a Presidente da 

Assembleia Municipal usou da palavra para expressar o seu agradecimento sobre a 

forma como tinha tudo decorrido, desde a instalação à primeira reunião de 

funcionamento, agradecendo a confiança depositada nos três elementos da Mesa. 

Proferiu algumas palavras de circunstância, destacando, ainda, que os dias e as horas 

de realização das sessões ordinárias desta Assembleia Municipal iriam ser definidas 

proximamente, de modo a permitir o melhor planeamento, recordando que nos 

anteriores mandatos, as mesmas, por regra, realizavam-se na terceira sexta-feira do mês 

respetivo, estando, no entanto, recetiva a outras sugestões. Por último, alertou para que 

sempre que os membros faltarem, comuniquem essas ausências com antecedência 

para que possam ser feitas as substituições e o órgão deliberativo possa reunir com a 
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totalidade dos seus membros. Concluindo a sua intervenção a Presidente da 

Assembleia Municipal solicitou que, com a brevidade possível, lhe fossem indicados os 

líderes dos grupos municipais. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- Casimiro Alves Martins Loureiro – Apresentou cumprimentos. Desejou 

felicitações à Mesa, desejando um profícuo trabalho. Disse que fazia, desde já, um 

requerimento à Mesa no sentido de obter uma fotocópia autenticada da ata da 

instalação da Assembleia Municipal. Quanto às horas e dias das sessões ordinárias 

sugeriu que tal assunto fosse analisado na sessão ordinária que se irá realizar 

proximamente.  -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- A Presidente da Assembleia de seguida deu a palavra aos representantes dos 

partidos políticos e do grupo de cidadãos com assento na Assembleia Municipal para, 

querendo, dizer algumas palavras. ----------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- O membro Carlos Alexandre Pais Baptista iniciou a sua intervenção para 

apresentar cumprimentos em nome do Grupo de Cidadãos Unidos pela Nossa Freguesia 

e como Presidente da Junta de Freguesia de Beijós, proferindo a sua intervenção nos 

seguintes termos: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- “Carregal do Sal inicia hoje um novo ciclo político, do qual me orgulho de fazer 

parte, como representante de todos os fregueses de Beijós. ----------------------------------------------  

 -------------- Tenho a certeza que o concelho necessita do contributo de todos aqueles que 

estejam dispostos a trabalhar construtivamente pelo bem-estar dos nossos 

concidadãos e em prol do bem comum, fim último de todos os que hoje assumem 

responsabilidades neste órgão democraticamente eleito. --------------------------------------------------  

 -------------- Como eleitos do poder local democrático, cabe-nos a tarefa fundamental de ser 

a mais próxima resposta do Estado às necessidades e aspirações dos cidadãos. Somos, 

pois, a primeira linha do combate por melhores condições de vida, melhor educação, 
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melhor ambiente, mais cultura, mais desenvolvimento económico, mais e melhor 

emprego e, acima de tudo, mais cidadania. --------------------------------------------------------------------------  

 ------------- Sendo o meu terceiro mandato como Presidente da Junta de Freguesia de 

Beijós, e depois de oito anos de dedicação à minha freguesia e ao concelho de Carregal 

do Sal, permitam-me lembrar que o cargo de autarca é um desafio intenso que obriga a 

uma permanente exposição e disposição de serviço público. É uma tarefa exigente e 

sem horário. Um exercício de coordenação atento às mudanças e que pode ser tão 

cansativo e desgastante, quanto gratificante e honroso. ----------------------------------------------------  

 ------------- O autarca é um elo agregador da comunidade, próximo e disponível para um 

trato pessoal e solidário. Conhecer os fregueses ou os munícipes, dialogar e saber das 

reais carências e interesses dos mesmos, é o ponto de partida para um trabalho realista 

e reconhecido. A missão do autarca é executar projetos que melhorem objetivamente a 

vida da comunidade. Não importa fazer obra só porque os outros também fizeram, ou 

porque é comparticipada, pois poucas são as obras comparticipadas a 100%. É preciso 

que as obras e projetos sejam analisados e avaliados, e que se invista no que realmente 

faz falta. A fatia do orçamento despendida pela autarquia, para além da dita 

comparticipação, não pode ser gasta em projetos megalómanos ou inúteis quando 

temos munícipes que não têm um acesso condigno à sua habitação, nem saneamento 

básico. -  -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- Como defende o Professor Sidónio Pardal, “o autarca deve ser capaz de cultivar 

o sonho, ser imaginativo, visionário e estratega, sem NUNCA deixar de ser responsável, 

e com apurado sentido da realidade.”  ----------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- E a realidade do nosso concelho está muito para lá dos limites da sede de 

concelho. Cada vez mais, é preciso pensar as freguesias. É preciso apoiar aqueles que, 

de forma resiliente, decidem ficar numa aldeia a 15 kms da dita sede de concelho. É 
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preciso criar infraestruturas para que tantos outros queiram ficar ou regressar com as 

suas famílias. Não é compreensível nem aceitável que uma junta de freguesia tenha que 

fazer poupanças durante 2 ou 3 anos para poder construir ou requalificar um parque 

infantil. Às vezes, pequenas obras, melhoramentos exequíveis ou equipamentos 

utilitários podem fazer toda a diferença entre ficar, ou partir. E, o que todos queremos é 

que os nossos concidadãos fiquem no nosso concelho. ----------------------------------------------------  

 -------------- Em jeito de conclusão, permitam-me ainda acrescentar que a seriedade 

intelectual, o ser homem de palavra e a frontalidade na argumentação são atributos que 

o autarca deve preservar e cultivar através do rigor e da excelência dos seus projetos e 

procedimentos.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- Dr. Paulo Catalino, a este propósito, e lembrando que passam 4 anos sobre os 

incêndios que devastaram a zona centro do país e que, na madrugada do dia 16 de 

outubro, chegaram ao nosso concelho, convido-o a visitar a freguesia de Beijós, 

nomeadamente a aldeia de Pardieiros, a mais fustigada pelas chamas. Mais do que um 

exercício de memória, relembrar esta data e este triste acontecimento, é honrar os que 

perderam quase tudo, e também dignificar a resiliência e vontade de, literalmente, 

renascer das cinzas. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- Caros elementos desta Assembleia, acima de tudo devemos lembrar-nos que 

fomos eleitos para trabalhar pelo concelho de Carregal do Sal, e para garantir que cada 

um dos nossos concidadãos viverá um pouco melhor daqui a quatro anos. --------------------  

 -------------- Muito obrigado!”--------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- O membro António Manuel Vicente Marques, iniciou a sua intervenção 

apresentando cumprimentos em nome do Grupo de Cidadãos Independentes pelo 

Concelho do Carregal, proferindo palavras de circunstância relativamente ao ato de 

instalação e à primeira reunião de funcionamento daa Assembleia Municipal, referindo 
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que era com muito prazer e orgulho que os membros eleitos aceitavam os respetivos 

mandatos, respeitando, também, a vontade dos eleitores. Afirmou estarem disponíveis 

para aprovar projetos que efetivamente possam ir ao encontro dos interesses das 

populações, votando-os favoravelmente, sendo que os projetos sobre os quais 

entendam não estar em sintonia com esses propósitos, não iriam merecer o seu voto 

favorável. Expressou, desta forma, o empenho dos eleitos que representava para 

colaborar com a Assembleia Municipal e a Câmara Municipal, desejando-lhe os maiores 

sucessos no mandato autárquico que agora se inicia. --------------------------------------------------------  

 ------------- O membro António Jorge Ribeiro de Figueiredo proferiu a sua intervenção nos 

termos a seguir transcritos: ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- “Exma. Srª. Presidente da Assembleia Municipal de Carregal do Sal -------------------  

 ------------- Digníssimos membros da mesa ------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Carregal do Sal ----------------------------  

 ------------- Exma. Sr.ª e Senhores Vereadores --------------------------------------------------------------------------  

 ------------- Exmos. Membros eleitos da Assembleia Municipal de Carregal do Sal ---------------  

 ------------- Exmas. Senhoras e Senhores convidados, que honram com a vossa digníssima 

presença, esta reunião magna da Assembleia Municipal de Carregal do Sal --------------------  

 ------------- Permitam-me um cumprimento especial a todos quantos nos seguem nas 

redes sociais, em Portugal e no estrangeiro, em particular aos carregalenses emigrantes, 

espalhados pelos quatro cantos do mundo. ------------------------------------------------------------------------  

 ------------- Cumpriu-se Abril, -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- A 26 de setembro de 2021 cumpriu-se Abril, ----------------------------------------------------------  

 ------------- O abril tão bem descrito nas palavras proféticas de Sophia de Mello Breyner 

Andresen. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- “Esta é a madrugada que eu esperava --------------------------------------------------------------------  
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 -------------- O dia inicial inteiro e limpo ----------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- Onde emergimos da noite e do silêncio ------------------------------------------------------------------   

 -------------- E livres habitamos a substancia do tempo.” -----------------------------------------------------------  

 -------------- É a democracia a funcionar na sua plenitude. --------------------------------------------------------  

 -------------- Os resultados eleitorais expressaram de forma inequívoca um sentimento claro 

da vontade e necessidade de mudança, expressaram de igual forma um voto de 

confiança e responsabilidade aos eleitos, especialmente aos eleitos nas listas do 

Partido Socialista. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

 -------------- Deixem que vos diga que soa tão bem pronunciar deste púlpito alto e bom som, 

com ampla convicção e a plenos pulmões: Partido Socialista. -------------------------------------------  

 -------------- Sabendo que esta sigla mais do que palavras, representa proximidade, 

dinamismo, democracia, em suma o exercício de cargos e lugares políticos em 

comunhão de esforços com todos e para todos. -----------------------------------------------------------------  

 -------------- Eis chegada a hora de enterrar bem fundo “os machados de guerra”, que diga-

se em abono da verdade este partido fez questão de nunca brandir, optando por 

concentrar os esforços e energias na constituição de equipas coesas de mulheres e 

homens de valor e com valores e, na construção de um programa ambicioso, porém 

exequível, para os carregalenses e pelos carregalenses, capaz de fazer catapultar o 

concelho para outros patamares de desenvolvimento, muito para além do seu território 

e das suas fronteiras geográficas, envolvendo as pessoas, dando-lhes esperanças reais 

na execução de um programa e um projeto, muito para além da frieza dos números. -----  

 -------------- Cada um de nós deve intuir a noção clara do acréscimo da responsabilidade 

que nos foi delegada, através da expressão da democracia em urna.  ------------------------------  

 -------------- Deveremos igualmente ter a noção da capacidade de exercer o nobre ato da 

democracia com elevação, rigor e competência, esperando que a razoabilidade do 
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tempo histórico dos homens, se encarregue do julgamento a partir do trabalho de cada 

um de nós em prol do concelho, demonstrando de forma inequívoca e realista o quando 

somos fiéis às nossas ideias e aos nossos princípios, alicerçados nas nossas 

convicções de índole partidária, devendo no entanto ter sempre como primeira e última 

meta, o contributo individual para o alcance ao nível de patamares de excelência, para 

este nosso território que tanto amamos e do qual somos parte integrante e ativa na sua 

construção, crescimento e desenvolvimento. ----------------------------------------------------------------------  

 ------------- Diga-se em abono da verdade que cada um de vós pode desde já regozijar-se 

de se poder autointitular de vencedor, uma vez que ao invés de assumir apenas o papel 

cómodo da passividade e da democracia do teclado ou das conversas de café, inócuo, 

inerte e sem convenhamos grande produtividade, tiveram a coragem e o arrojo de dar a 

cara, contribuindo com os vossos esforços para fazer acontecer. Endereço os Parabéns 

a cada um de vós pela nobreza da atitude do vosso 

gesto. ---   ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- Digníssima senhora Presidente -------------------------------------------------------------------------------   

 ------------- Digníssimo senhor Presidente da Câmara -------------------------------------------------------------   

 ------------- Digníssimos senhores vereadores --------------------------------------------------------------------------  

 ------------- Do grupo municipal do Partido Socialista na assembleia municipal, poderão 

contar sempre com uma atitude proactiva, colaborativa, crítica, atenta, interventiva, em 

suma uma bancada com sentido de responsabilidade e identidade que, seguramente 

com princípios balizadores alicerçados nos ideais da lealdade, mas com uma postura 

capaz de forma autónoma, traçar e percorrer caminhos muito para além do mero 

seguidismo, contribuindo sempre como força impulsionadora do executivo e do 

exercício da sua governação. Na prática exercendo na plenitude as competências de 

apreciação, acompanhamento e fiscalização da câmara municipal, plasmadas nos 
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artigos 24.º e seguintes na lei 75/2013 de 12 de setembro. -----------------------------------------------  

 -------------- Podendo à partida parecer inapropriado, arrisco socorrer-se como muleta dos 

pensamentos escritos de um dos meus poetas de eleição Manuel Alegre, por forma a 

conseguir expressar de forma marcante os sentimentos que me perpassam a alma e o 

coração: -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- Letra para um hino ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- É possível falar sem um nó na garganta -----------------------------------------------------------------  

 -------------- é possível amar sem que venham proibir ---------------------------------------------------------------  

 -------------- é possível correr sem que seja fugir. -----------------------------------------------------------------------  

 -------------- Se tens vontade de cantar não tenhas medo: canta. ---------------------------------------------  

 -------------- É possível andar sem olhar para o chão------------------------------------------------------------------  

 -------------- é possível viver sem que seja de rastos. -----------------------------------------------------------------  

 -------------- Os teus olhos nasceram para olhar os astros --------------------------------------------------------  

 -------------- se te apetece dizer não grita comigo: não. -------------------------------------------------------------  

 -------------- É possível viver de outro modo.  ------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- É possível transformares em arma a tua mão. -------------------------------------------------------  

 -------------- É possível o amor. É possível o pão. ------------------------------------------------------------------------  

 -------------- É possível viver de pé. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- Não te deixes murchar. Não deixes que te domem. ----------------------------------------------  

 -------------- É possível viver sem fingir que se vive. --------------------------------------------------------------------  

 -------------- É possível ser homem. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- É possível ser livre livre livre. ------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- Manuel Alegre. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- Seja-me permitido em jeito de conclusão, recordar de forma saudosa três 

ilustres carregalenses que estiveram na génese do desabrochar e construção da minha 
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consciência e prática 

política:  -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- Maria Amélia Fernandes Monteiro (Amélia Pina) – A grande incentivadora pelo 

meu (e de dezenas de jovens da minha geração) desabrochar da consciência política. --  

 ------------- Atílio dos Santos Nunes – A humildade de um democrata ao serviço de um 

concelho. O autarca modelo. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- Artur Jorge Saraiva Pereira da Silva – O responsável pelas mais profundas 

reflexões e saudáveis discussões politicas com conteúdo de ideias e pontos de vista 

distintos, diferentes, mas muito enriquecedores. -----------------------------------------------------------------  

 ------------- Poderão com alguma naturalidade, estarem a questionar-se o propósito da sua 

recordação no dia de hoje, respondo-vos num ápice, que o motivo reside no desafio que 

pretendo lançar a cada um de vós. ----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- Seguramente concordarão que qualquer um dos ilustres carregalenses citados, 

a seu tempo muito contribuíram para o engrandecimento e enriquecimento do concelho 

de Carregal do Sal, que muito amavam. Curiosamente nenhum dos três pertencia à 

minha família política, facto que não obsta, bem pelo contrário que lhes reconheça a 

grandiosidade e orgulho do emblema que ostentavam nas lapelas, o Concelho de 

Carregal do Sal. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- Esse é o desafio que hoje vos quero propor, que os citados nos sirvam de 

exemplo e inspiração, não deixam de envergar as vossas convicções políticas, mas 

coloquem sempre em primeiro lugar o amor que estou seguro cada um de vós pelo 

concelho de Carregal do Sal.--------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- Que a partir do dia de hoje esse símbolo seja o que ostentam na lapela e tudo 

façam no sentido de o fazer crescer de forma orgulhosa.  -------------------------------------------------  

 ------------- Viva a democracia ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 -------------- Viva o Partido Socialista -------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- Viva o concelho de Carregal do Sal -------------------------------------------------------------------------  

 -------------- Viva Portugal -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- Disse…” ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

  ------------- Após estas intervenções, a Presidente da Assembleia Municipal concluiu a sua 

intervenção, informando que iria entregar a cada um dos líderes dos grupos municipais 

com assento na Assembleia Municipal, cópias do Regimento que esteve em vigor no 

último mandato, para receção de contributos, de modo a que numa próxima sessão o 

mesmo possa ser analisado, alterado e aprovado. Irá também ser enviado em formato 

word para os email’s de cada membro desta Assembleia Municipal. --------------------------------  

 -------------- ENCERRAMENTO. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- Antes de dar por encerrada a reunião, referiu, também, que desejava que com o 

fim da campanha eleitoral fossem sanadas eventuais incompatibilidades entre os 

membros desta Assembleia Municipal. Afirmou ser normal que com o decurso dos 

trabalhos surjam divergências políticas. Esperava, contudo, que as mesmas fossem 

enfrentadas com respeito por todos os elementos da Assembleia e da Câmara 

Municipal. Isso iria contribuir para o bom funcionamento deste órgão deliberativo e 

fiscalizador, ficando também o Concelho de Carregal do Sal a ganhar. Relembrava que 

todos estavam com uma missão nobre que era a de trabalhar em prol do bem do 

Concelho e das suas populações, pelo que isso deveria ser o principal propósito de todos 

sem exceção. Expressou, assim, votos sinceros de um bom mandato a todos. ---------------  

 -------------- Nada mais havendo, a Presidente da Assembleia Municipal deu por encerrada 

esta primeira reunião, eram precisamente doze horas e quarenta minutos, reiterando os 

votos de um bom mandato e que a próxima sessão, provavelmente, iria decorrer em 

novembro ou dezembro. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 ------------- APROVAÇÃO DA ATA. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- Para constar se lavrou a presente ata que foi, de imediato, lida em voz alta e na 

presença de todos os elementos presentes, tendo a mesma sido aprovada por 

unanimidade, em minuta, nos termos do número três do artigo quinquagésimo sétimo 

da Lei número setenta e cinco barra dois mil e treze, de doze de setembro e vai ser 

assinada pela Mesa da Assembleia Municipal. --------------------------------------------------------------------  

 

O Presidente da Assembleia Municipal, 

 

____________________________________________________ 

Cilene Gomes Lindinho. 

 

O Primeiro Secretário, 

 

___________________________________________________ 

Sérgio Correia Costa Rodrigues. 

 

A Segunda Secretária, 

 

____________________________________________________ 

Patrícia dos Santos Ribeiro da Costa. 

 


